

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN	
	En Tortosa, al mes... Peseta	1		En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	
	Fuera, trimestre...	3	Viernes 21 de Diciembre 1900		
	Extranjero, id...	7			
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales				

Nota política

En el *Diario de Barcelona* publica el notable publicista Sr. Mañé y Flaquer un oportuno artículo sobre las causas de índole moral á que obedecen los males que lamentamos en política.

«Están justificadas—dice el artículo—esas quejas universales contra los Gobiernos que oímos desde nuestra infancia y han dado ocasión á tantas rebeliones, insurrecciones, revoluciones y guerras civiles? Están tan justificadas como las quejas de los Gobiernos respecto á los gobernados. ¿De qué se quejan éstos? De que los gobernantes no sirven al prócomún con absoluto desinterés, de que por el bien de todos no abandonen sus carreras, sus negocios, su reposo, ni renuncien siquiera temporalmente á la vida de familia, al trato de los amigos, á sus más legítimos pasatiempos. Según los censores, su talento, su instrucción, su tiempo y su reposo, todo se lo deben á la Patria, estándoles prohibido emplearlos en crearse una posición para lo presente y lo porvenir, ya que es irrisoria la que les ofrece el ejercicio del Poder. Son egoístas, dicen, al no hacer lo que se les exige; pero, en cambio, ¿qué sacrifican al bien común los que con ellos se muestran tan exigentes? Nada; ni la molestia de ir á votar un día de elecciones. Convengamos en que el egoísmo de los gobernados es en este punto muy superior al de los gobernantes. Se figuran que son buenos ciudadanos con sólo murmurar de los Gobiernos y de las autoridades, quitándoles la fuerza moral que necesitan para cumplir con sus espinosos deberes.»

CRÓNICA DE ACTUALIDAD

La Navidad del siglo

Con su riente cortejo de gente alborotada, con su coro de risas y canciones; he aquí á la *Navidad*, que llega nuevamente á reanimar los espíritus en desmayo y á alegrar los hogares con sus locas expansiones. Rayo de luz en medio de la sombra, rayo de sol en día de nieve, es ella el hada bienhechora que resucita las alegrías muertas; el beso de vida que infunde calor y entusiasmo en las almas ateri-

Vedia lucir en los hogares creyentes. Agua milagrosa del eterno Jordán de la fe, ha borrado de los pensamientos los recuerdos de las viejas tristezas; triaca redentora del dolor, ha sanado en las almas las heridas abiertas por amargas deventuras. Y al caer de la lumbre, en la colación de la familia, donde el amor revive con todas sus lozanías, viejos y niños gozan sus encantos, alentando ilusiones nuevas, que acarician con igual complacencia á las cabezas blancas de la generación en decadencia y á las cabezas rubias de la generación naciente. Todos ríen: en sus opulencias, los grandes; en sus modestias, los humildes. Sobre todos extiende la buena hada la aurora de su manto.

Poetas y escritores cantarán otra vez en el ritmo suave de la prosa y en la cadencia alegre de la rima la dulce paz de la Navidad que llega, mientras los espíritus fuertes, los renegados de todas las creencias y de todos los amores, se burlan del «convencionalismo» del eterno canto de la fiesta. Siempre el artículo de cándida filosofía, el cuento de tierna y poética trama, los versos de luminosa sencillez... ¿Por qué repetir el canto? ¿Por qué insistir en el monótono convencionalismo?

Los artistas y los poetas lo comprenden bien. Es que la Navidad es la eterna fiesta de los hogares, del amor, de la paz y de la familia; es que la Navidad es la eterna fiesta de la esperanza, que renueva de continuo con ilusiones generosas las ilusiones que mueren. Y el canto de la Navidad, poema del amor, esencia de la eterna poesía de los hogares, ha de ser inmortal, como la esperanza. Jamás envejecera; jamás perderá sus encantos; el curso de los siglos, con su enorme carga de nieves, de desencantos, de tristezas, no logrará nunca su llama generosa...

La tierra, abrumada por el rigor del invierno, ha perdido sus lozanías. La helada ha secado sus fieras y ha dejado sus árboles sin hojas. Los surcos abiertos por el arado semejan anchas heridas por donde se escapó su vida.

Es la hora de la muerte de la Naturaleza. El sol, apagado por la niebla, no tiene vigor para alentar la semilla en los senos helados de la tierra eternamente productora. El beso de hielo del invierno parece haber destruido toda la fuerza del organismo antes lleno de vida.

Pero la muerte es sólo aparente. Las nieblas de invierno serán vencidas por otras fecundas auroras, llenas

de calor y de alegría. De nuevo alentará la tierra con nuevo vigor, mostrando en todos sus surcos la fuerza creadora de la renovada savia. El invierno, con sus nieves y sus nieblas, no es para ella la muerte; entre sus tristezas brilla el rayo de sol de la esperanza. La agonía del invierno es la ilusión dorada de la primavera y la promesa del verano, que ha de llenar trojes y cubas con el grano de las espigas y con el zumo de los jugosos racimos de las vides.

Como la tierra, alientan también las almas, fortalecidas por ilusiones nuevas. Desengaños y amarguras parecen abrumarla en cada año que pasa, para arrebatarle su calor; pero las esperanzas retoñan de nuevo y encienden los corazones con las ansias del vivir. Cada año nos trae una herida más, una triste experiencia, un nuevo dolor; pero trae también una esperanza nueva, un impulso más de vida.

La alegre fiesta de la Navidad es la que simboliza mejor ese rejuvenecimiento de las almas. Fiesta de pobres y ricos, de viejos y niños, de creyentes y descreídos; fiesta del palacio y de la cabaña, sus alegrías alcanzan á todos. La fe de los creyentes, el amor á la familia, el ansia de la paz, cristaliza en todos los espíritus y á todos rodean con el ambiente tibio y suave de esta fiesta de las almas, impregnada aún con el perfume de los hogares primitivos. Con ella llegan siempre las esperanzas en flor, que sustituyen á las esperanzas destruidas por la escarcha; por eso la esperan todos con ansias infinitas, hambrientos de paz y de justicia.

También para las naciones trae la Navidad esperanzas de milagrosas renovaciones. Abrumados por los desastres, llevados por la desgracia al borde del abismo, entre las sombras que le rodean alienta siempre el rayo de luz del porvenir, una promesa de paz, que finge el deseo y la realidad confirma. Cuando la fiesta se aproxima, con su coro de risas y canciones, los pueblos, como los hombres, pueden preguntar: ¿Qué esperanzas nos trae la nueva Navidad?

Como la tierra se reanima, fertilizada por las lluvias de invierno; como reviven los espíritus, alentados por el calor de la fe; como se rejuvenecen los pueblos, redimidos por el trabajo, ¿por qué no ha de revivir el nuestro con lozanías nuevas, si hay en sus entrañas calor de savia poderosa? También nosotros debemos preguntar, con-

fiados en el porvenir, seguros de nuestro destino, ¿qué nuevas esperanzas trae para España la Navidad que llega?

En franco camino de prosperidad todo el país, reanimado en todas las regiones por la fiebre del trabajo, la industria floreciente, el comercio esperando para España puede tomar el porvenir promesas brillantes de verdadera regeneración, de vida perdurable. Tras el negro pasado, cargado de brumas, lleno de desgracias, que guarda las ruinas de todo nuestro viejo poderío, «invierno» el más riguroso de decadencia, entre todos los que registra la historia á través de los siglos, puede lucir el sol de nueva primavera. Si hay fe en el trabajo, si hay constancia en la épica lucha, ¿por qué no ha de ser esta Navidad de 1900 la Navidad de España?

Cercanas las auroras de la nueva centuria, puede ser considerada la fiesta de hoy como la de Navidad del siglo. Va á comenzar un nuevo período de la historia, en el cual todos los pueblos se transformarán rápidamente en el convulsivo trajín de la vida moderna. ¿Qué mudanzas ofrecerá el siglo nuevo á nuestra patria? ¿Nos anunciarán las nieblas del siglo trágicas desventuras ó doradas prosperidades? El ánimo se inclina á la esperanza y aguarda dichosas transformaciones.

El ciclo de las desdichas nacionales parece cerrado. La página del ayer contiene la trágica leyenda de nuestro hundimiento; muertes asolamientos, fieros males... un imperio perdido, todos los prestigios nacionales mancillados... La página en blanco del mañana puede contener la leyenda de la regeneración, el poema de la resurrección milagrosa. Escríbala el trabajo á golpes de martillo en el taller y en la fábrica; el arado en los surcos de la tierra, los hombres todos en la labor que ya comienza, y el porvenir, propicio, se abrirá como una aurora, ardiendo en todas las grandezas.

Los ecos de la fiesta del hogar se confunden con los de la gran fiesta nacional del trabajo, en concierto supremo de esperanzas redentoras. Canten los poetas á la Navidad del siglo, canten también á la Navidad de España.

CRONICA

Al «Diario»

Dice el *Diario de Tortosa*, apropiado de un conato de robo en el convento de Redentoristas, que el término municipal de esta ciudad custodiado por solo siete guardas jurados del Municipio resulta poco menos que abandonado, lo cual es completamente inexacto.

Mandando los amigos del *Diario*, el Ayuntamiento no tenía un solo guarda jurado para custodia de sus campos; en cambio el actual tiene los necesarios y además alejó para siempre de las Casas Consistoriales las gavillas y partidas de ladrones que continuamente la saqueaban.

Ya ve el *Diario* como falta a la verdad; y si quiere seamos más extensos, avise, que tenemos siempre una satisfacción en darle con la badila.

Tipos sospechosos

Andan por esos campos ciertos pajarracos que han dado más de un susto a varias personas respetables y pacíficas.

Entre estas se cuenta un digno sacerdote que recibió uno muy fuerte al ver de improviso dos sujetos desconocidos que penetrando en su propiedad, se presentaron a su vista de un modo inusitado. El cura asustado por la rara visita, les preguntó quienes eran, á lo cual respondieron que eran guardas.

Sorprendido por tal declaración, les replicó que era una imprudencia aquel modo de presentarse sin ninguna insignia ni arma que justificase que pertenecieran á alguna clase de guardas.

Llamamos la atención de la Autoridad local y de la Guardia civil para que averigüen lo que sean tales guardas, pajarracos de cuenta ó lo que fueren, para poner coto á los abusos que vienen cometiendo con gran desfachatez y cinismo y entregarlos á los tribunales.

Misas

Mañana sábado, en la Capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, desde el amanecer hasta las once, se celebrarán misas en sufragio del alma de D. Zacarías Albesa Altadill, fallecido el 13 del corriente.

La afligida familia del finado ruegan á sus parientes y amigos que asistan á alguna de las misas y le tengan presente en sus oraciones por lo cual recibirán favor.

R. I. P.

Colegio de San Luis

Hoy han terminado los exámenes trimestrales en este importante centro docente, habiendo demostrado los alumnos un estado excelente de instrucción de las respectivas asignaturas, que revela el buen celo de los profesores.

Los escolares quedarán hoy en disposición de marchar á pasar las fiestas de Navidad al lado de sus familias.

tas de Navidad al lado de sus familias.

«La Correspondencia» de España.

La Empresa de este reputado periódico de la Corte, en obsequio á sus numerosos lectores, ha organizado 130 lotes para adjudicarlos como regalo mediante sorteo, ya que le sea imposible beneficiar á todos como fuera de su agrado.

Los premios consisten en objetos de valor é importancia para las familias, figurando entre ellos pianos de las marcas más acreditadas, armoniums, bicicletas, máquinas de escribir y de coser, jarrones, relojes de oro y de pared, baterías de cocina y otros que sería prolijo enumerar.

Es muy digno de elogio ese pensamiento, pues de manera tan generosa sabe corresponder la Empresa, al favor que el público dispensa á su ilustrado periódico, que tan altos servicios ha prestado al progreso nacional defendiendo los más sensatos y patrióticos ideales políticos.

Personal

Han sido destinados á esta provincia los sobrestantes terceros de Obras públicas D. Francisco Cascales y Martínez y D. Vicente Ena Amor.

A Baleares ha sido trasladado el sobrestante segundo que servía en esta provincia D. Julián Feliu y March.

De telegrafos

Con motivo del decreto estableciendo una hora única, la Dirección general de Telégrafos ha dirigido una orden circular á sus oficinas para que las anotaciones de horas en los telegramas se hagan designando la transcurrida desde media noche hasta medio día con los mismos nombres (una á doce) que hasta aquí, y las de medio día á media noche con los de *trece á veinticuatro*, suprimiendo las iniciales M. T. N. (mañana, tarde y noche).

Conforme con este nuevo horario, las horas de servicio en las estaciones telegráficas, serán:

En las permanentes, las 24.

En las de día completo, desde las 7 hasta las 21 en los meses de Abril á Septiembre, ambos inclusive, y desde las 8 en los restantes.

En las limitadas, desde las 9 hasta las 12 y desde las 16 hasta las 19; y solamente desde las 9 hasta las 12 los domingos.

A partir de las 24 (12 noche); los telegramas llevarán designada la hora en esta forma: Si el telegrama es depositado á las 12:15, por el régimen actual, por el que regirá desde Enero se pondrá 0 h 15

Se considera como principio del día el minuto primero de la hora cero, y se continúa contando desde la 1 á las 24 de la noche siguiente.

Solsticio de invierno

Hoy ha tenido lugar lo que los astrónomos llaman *solsticio de invierno*, que quiere decir que la tierra, en su

movimiento de traslación al rededor del sol, llega al punto más bajo de la elíptica ú órbita terrestre.

En su consecuencia hoy ha sido el primer día de Invierno y el día más corto del año, empezando á crecer paulatinamente desde mañana hasta el 21 de Junio en que se verifica el *Solsticio de verano*.

Estado atmosférico

Amaneció el día de hoy borrascoso y húmedo, lloviznando á intervalos más ó menos prolongados, que probablemente ocasionará nieves ó pedriscos en las alturas.

El frío ha sido muy intenso, termómetro ha oscilado entre 1.° y 6.° centígrados.

Historiadora notable

Ha recibido sepultura en el cementerio del Père Lachaise Mile. Marie Pellechet, figura de gran relieve en el mundo literario de París.

Sus eruditas obras de Historia y Paleografía le habían valido la distinción de ser nombrada por el Gobierno francés bibliotecaria, con carácter honorífico, de la biblioteca Nacional. Mile. Pellechet era autora del famoso Catálogo universal de incunables, que conocen todos los bibliófilos.

«Sol y Sombra»

Hemos recibido el número 197 de este importante semanario taurino que ha logrado grande aceptación entre los amantes del arte de Cúchares y Lagartijo.

El texto ameno y variado, redactado con maestría por escritores distinguidos y los muchos y hermosos grabados que ilustran esta publicación, contribuyen á que el público aficionado lea sus páginas con gran complacencia por aquel especial interés que le inspiran los relatos y crónicas relativas á la tauromaquia que es el arte de los valientes.

VENTA

Por un precio muy ventajoso se vende un billar grande en muy buen estado, de las medidas siguientes: 3'5 metros largo y 1'60 metros ancho.

Para más informes en la imprenta de este periódico.

Barquillos

De canela, limón y vainilla, los encontrará el público superiores en la confitería de los hijos de Antonio Mathieu travesía de la calle del Angel á la plaza de la Constitución n.° 6.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias.

Pizá del Píne, 6 farmacia Barcelona.

LA AGENCIA de negocios que el Procurador D. José Vicente Castelló y Manuel tiene establecida en esta Ciudad, Calle de la Estación, presentará las escrituras y demás documentos que se le confien en la Oficina liquidadora del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes y en el Registro de la Propiedad de este Partido.

El naufragio de la fragata Gneisenau

En medio del horror trágico que nos produce la lectura de los pormenores de la catástrofe de la fragata *Gneisenau*, surge un sentimiento consolador, que no se limita á la admiración por los actos heroicos de los marineros malagueños, de los cuales doce perdieron la vida por salvar las de los tripulantes del barco alemán, sino que da origen á una verdadera satisfacción nacional.

Se habla tanto de nuestra decadencia intelectual como de nuestra decadencia moral. Hay peste de pseudo filósofos pesimistas, que se empeñan en pintar á nuestro pueblo como un hatajo de gente degradada, merecedora de ser dirigida á latigazos ó á puntapiés por una de esas Naciones fuertes y poderosas que han declarado ya á España, si no cadáver, por lo menos moribunda.

Por fortuna, nuestro pueblo da pruebas numerosas de su vitalidad y de sus virtudes.

Esos doce marineros cuyos nombres se ignoran, y que, sin otro estímulo que el de salvar á sus semejantes, se lanzan en frágiles embarcaciones en medio de la borrasca, y después de espantosa lucha con las olas se hunden en el mar, son un mentis eocuentemente trágico á los que nos injurian y calumnian.

Un pueblo como el nuestro, dispuesto al sacrificio por los grandes ideales humanos, entre los cuales es sin duda el primero el amor al prójimo, no es un rebaño de personas agotadas y entecas, sino raza vigorosa y esforzada, digna de ocupar puesto preferente entre los pueblos de Europa.

Lo que es menester ahora es que á los hijos y á las viudas de los héroes de Málaga, así como á los demás marineros de aquella hermosa ciudad, menos infortunados, pero tan heroicos como los muertos, se les conceda el premio á que se han hecho acreedores.

Algo más positivo que frases encomiásticas merecen los que han arriesgado su vida, y los huérfanos y esposas de los valientes que la han perdido dando ejemplo de virtudes que honran no sólo á España, sino á la humanidad.

EL PERRO Y LA COLEBRA

Estando una culebra subida en ancha tapia chupando unos despojos animales que desde un corralón alguien tirara, pasó un hermoso perro por la calle inmediata:

—Oye, tú—dijo al perro la culebra—
No sirves para nada.
Si supieras subir a las alturas, conmigo disfrutaras de esta presa que tengo entre los dientes y que tú engullirías con gran ansia.
Pero eres un torporro, que ni sube ni baja.
Entonces el buen perro, colocándose el rabo entre las patas sentándose en la acera y mirando al reptil con arrogancia, respondió de este modo:—Oye, glotona; Aunque tu presa valga más que todos los huesos de este mundo y todas las tajadas, no consigues con ella darme envidia; más bien me inspira mucha repugnancia le indignisimamente que logras alcanzarla.
Si has subido a esa altura, donde tus hambres puedes ver calmadas "arrastrándote", ha sido, que es de todas las formas la más baja.
Renuncio a toda empresa, si de ese modo hubiera de abordarla.

De ese prudente perro la respuesta dignísima y sensata aplicárseles puede a no pocas personas encumbradas que, igual que la culebra, para subir, se "arrastran," sin lo cual, de seguro en la acera las vieramos sentadas del mismísimo modo que al perro de esta fábula.

MARCELINO RIVERA.

SOÑANDO...

No hacen otra cosa las tres cuartas partes de los individuos que viven en nuestro país, en vida gozosa ó en vida de agonía. Pueblo de poetas el nuestro, de escasas energías, materiales, de grandes bríos en la fantasía, soñar es su ocupación eterna; sueña el poder, sueña la gloria, sueña el amor... Y así vive, soñando, fuera siempre de la realidad. La vida, toda sueño que cantó el poeta, es vida genuinamente española.

Corresponde a la actualidad el sueño de la fortuna. Próxima la gran jugada de la lotería de Navidad, en ella sueñan todos, excitados los nervios por codicias infantiles. El gordo, los muchos millones del gran premio, es la obsesión constante. Todos lo esperan con esperanza loca; todos con el esperar salvar sus desventuras, evitar la quiebra, asegurar el pan para toda la eternidad de la vida. Y mientras se sueña, alcoholizada la imaginación por los vapores dorados de una fortuna probable, la realidad nos sigue rondando con sus tristezas y acosando con sus dolores, sin que nos demos cuenta de ello.

¡Oh, la lotería!... Es un símbolo perfecto del carácter de los españoles, colectiva é individualmente. Rueda nacional de la fortuna, que brinda eternamente riquezas ilusorias, en torno de ella nos pasamos la vida, con-

sultando ansiosamente al oráculo y esperando en estática contemplación que alguna vez nos favorezca el gordo para salir de apuros. En la lotería se fundan todas las esperanzas: ella es la hada bienhechora que hace derramar sobre nuestras cabezas el cuerno de la abundancia: ella es la lente donde convergen como un poderoso foco todos los anhelos de los españoles. Y mientras la esperanza nos acaricia y nos anima, el afán que tenemos se pierde y nos olvidamos del trabajo y nos resignamos con la miseria. ¿Qué importa la ruindad del presente cuando la buena hada de la lotería nos brinda riquezas en el porvenir?

Nadie piensa aquí en hacerse rico con el trabajo; nadie cree que la virtud del ahorro puede ser base de fortunas verdaderas. ¿Para qué el trabajo y para qué el ahorro? La maga de la Fortuna no puede alentar más que en el bombo de Navidad. Por eso esperamos siempre el bienestar del acaso, de la casualidad, de una feliz humorada del destino; jamás lo perseguimos en el trabajo constante. Valdría eso tanto como anular de un golpe nuestro carácter racional de poetas soñadores.

La lotería nos mata; el loco girar de la rueda de la fortuna nos arrastra. Mientras ella exista, los medios reales de conquistar la fortuna seguirán despreciados. Nada significarán el trabajo y el ahorro... Por patriotismo, por contribuir á esa obra de la regeneración nacional, debiéramos hacer pedazos ese hermoso ídolo del gordo de Navidad...

L. R.

Amenidades

DE MI GUITARRA

CANTARES

I

Dices que no has de calmar tus furias, desventurada; ¡si la mar con su poder se enfurece y luego calma!

II

Abre, serrana, los ojos, que están marchitas las flores; ábrelos y dáles vida con la luz de tus dos soles.

III

Miró tu cara y creí fueses un ángel del cielo; luego he visto que tus labios son las puertas del infierno.

IV

¡Con cuánto placer las olas buscando la playa van, para morir cuando pueden su fina arena besar.

V

Ilusiones de la vida no avances con tanto afán, que también como las olas podes morir al llegar.

JUAN HUELGA CASANOVA

Un banquero decía á su hija:
—Sobre todo, procura casarte con un hombre sensato, inteligente y honrado. No hagas como tu madre, que no se fijó más que en el dinero.

Un peluquero hace circular un prospecto, en el cual se lee:
«Se rifará entre los parroquianos una borrica y otros objetos de perfumería.»

En el campo:
—Este es muy hermoso; pero por las noches se aburrirán ustedes mucho.

—No lo crea usted; siempre se organizan diversiones de todo género. Miré usted, el año pasado tuvimos un eclipse de luna.

Un Tenorio callejero sigue con insistencia á una señora.

De pronto se le acerca y le dice:
—¿Me permite usted que la convierta á comer?

—Acepto, con tal que me deje usted comer sola.

Telegramas

Madrid 20

Consejo de ministros

Hoy se ha celebrado en Palacio el acostumbrado consejo de ministros presidido por S. M.

El consejo ha sido breve y ha tenido poca importancia pudiendo decirse que ha sido una reproducción del que celebraron anoche en la presidencia.

El jefe del gobierno ha informado á la reina del curso que siguen los debates parlamentarios y de lo más saliente de los últimos sucesos del exterior.

La infanta Isabel

Terminado el Consejo los ministros se trasladaron á las habitaciones de la Infanta Isabel para cumplimentarla.

Felicitaciones

En Palacio siguen recibiendo cartas y telegramas de soberanos y príncipes felicitando á la princesa de Asturias por su próximo enlace.

Salisbury y la situación española

Dicen de Londres que lord Salisbury ha pronunciado un discurso en una reunión de conservadores afirmando el progreso del espíritu conservador y expresando la necesidad de poner término á toda costa y sin reparar en sacrificios á la costosa y ya larga empresa de la conquista de las Repúblicas sudafricanas, de la cual dependen la gloria y la perpetuidad del imperio británico.

Kruger en Amsterdam

Dicen de Amsterdam que llegó allí el presidente de la república del Transvaal, Kruger, siendo recibido por las autoridades y muy aclamado por el pueblo.

Kruger se dirigió al ayuntamiento, donde el burgo maestro pronunció un discurso expresando las esperanzas de una paz honrosa.

El anciano presidente habló también, diciendo al terminar:

«Confíemos en la intervención de la providencia antes que en la de las potencias. Yo vine á Europa en virtud de órdenes de mi gobierno para que cesara esta bárbara guerra.»

Kruger fue obsequiado con un lunch.

La suspensión de garantías

Parece que la negativa del Gobierno para levantar la suspensión de garantías obedece á que en algunas regiones se hacen trabajos carlistas.

Su Santidad y el doctor Laponi

Este ha aconsejado á León XIII que no se traslade al templo para bendecir á la concurrencia con motivo de la terminación del siglo.

Parece que Su Santidad, en detrimento de su salud efectuará la anunciada salida.

Linarés

Dícese que el ministro de la Guerra ha manifestado que el Gobierno no es culpable de no haber empezado aún la discusión de las reformas militares.

Noticias

Terminado el debate en el Congreso sobre la boda de la Princesa de Asturias con el hijo del conde de Caserta, procedióse á la votación de la contestación al mensaje, alcanzando el Gobierno 185 votos contra 85.

El ministro de la Guerra ha declarado que considera completamente terminado el conflicto surgido sobre la dimisión del ministro de Marina señor Izquierdo.

Almacenes de Algodones

Mercería del pais y extranjero

DE
JAIME CASANOVA PUJOL

Almacenes: Euzanche del Parque Despacho y venta en la Calle de la Ciudad y pasaje Franquet

TORTOSA

Depósito de alpargatas.—Ventas al por mayor.—Marcas acreditadas.—Es la casa que vende más barato de Cataluña.

RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana
y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer.
Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.

ZAPATERIA

JUAN MORISO

Y almacén de calzado de especial de color

Variado y completo surtido de calzado de todas clases en forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo. Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7.50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de feltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad. Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.
plaza Catedral Arco del Romeu. -TORTOSA

Almanaques americanos desde 0.25 a 10 ptas.

Dietarios desde 1.50 a 3 pesetas

Almanaque enciclopédico Bailly-Bailliere

a 1.50 pts. rústica y 2 pts. cartone

Librería de Francisco Mestre

ROSA, 11 - TORTOSA

Almacenes de Algodones
Mercería del país y extranjero

JUAN CASANOVA PUJOL

Almacenes: Rambla del Parque de Tortosa
paño y venta en la Calle de la Ciudad y plaza Francesc

TORTOSA

Deposito de alparcas.—Ventas al por mayor.—Alparcas acortadas.— En la casa que vende mas barato de Cataluña.

GERMANO DENTISTA

Consultas

de 2 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 3 principal, Tortosa.

El jefe del gobierno ha informado a la reina del curso que siguen los debates parlamentarios y de lo más reciente de los últimos sucesos del exterior.
Terminado el Consejo los ministros se trasladaron a las habitaciones de la infanta Isabel para cumplir sus deberes.
Felicitaciones
El Palacio sigue recibiendo tarjetas y telegramas de felicitación y pinces de las principisas de Asturias por su próximo enlace.
Y la situación española
Dicen de Londres que lord Salisbury ha pronunciado un discurso en una reunión de conservadores afirmando el progreso del espíritu conservador y expresando la necesidad de poner término a toda cosa y sin reparar en sacrificios a la corona y a la independencia de la conducta de las Repúblicas.
Muger en Amsterdam
Unos de Amsterdam que llegó allí el sábado de la república del Tercer Reich, siendo recibido por las autoridades y muy aclamado por el pueblo.

Amoridades DE MI GUITARRA

CAVATRES
I
Pues que no has de calmar las furias, desventuradas, ¡el amor con su poder se enlucen y luego calman!
II
Ayre, serena, los ojos que están mirando las flores, ¡apítoles y días vida con la luz de las dos soles.
III
Míe tu cara y qué! ¡fócese un ángel de cielo! ¡luego ha visto que las flores se son las flores del infierno.
IV
¡Con tanto placer las oías cuando la playa van para morir cuando presen en las arena de la vida.
V
¡Luchas de la vida no avocan con tanto amor, que también como las olas fúcese morir al llegar.
JUAN HUELGA CASANOVA

No hacen otra cosa las tres cuerdas partes de los individuos que viven en este país, en vida rozan a en vida de la agonia. Pueblo de poetas el nuestro, de escasas energías, material, las de grandes dotes en la fantasía, soñar es su ocupación eterna; sueña el poder, sueña la gloria, sueña el amor... Y así vive, soñando, fuera siempre de la realidad. La vida, que anhelo que cuando el poeta, la vida ge- nialmente española.
Correspondiente a la actualidad el sue- ño de la fortuna. Próxima la gran ju- gada de la lotería de Navidad, en ella sueñan todos, excitados los nervios por cosas infantiles. El gordo, los muchos millones del gran premio, es la obsesión constante. Todos lo es- peran con esperanza loca; todos con el espíritu vivir sus desventuras, vivir la quiebra, asegurar el país para toda la eternidad de la vida. Y mientras se sueña, alcoholizada la imaginación por los vapores de estas de una fortuna prodigiosa, la realidad nos sigue tocando con sus tristezas y rozando con sus dolores, sin que nos demos cuenta de ello.
¡Oh! ¡la lotería! Es un símbolo perfecto del carácter de los españoles. Rueda a rueda a individualmente. Rueda nacional de la fortuna, que brinda constantemente riquesas ilustres, en for- ma de ella nos pasamos la vida, con-